

Dosen dan Mahasiswa Mengembangkan Knowledge UMKM

[Anwar Bahar Basalamah](#)

- Selasa, 1 November 2022 | 13:37 WIB

X

KEDIRI, *JP Radar Kediri* – Usaha Mikro Kecil Menengah (**UMKM**) mempunyai peranan strategis dalam pembangunan ekonomi di Indonesia, karena berperan dalam pertumbuhan ekonomi dan penyerapan tenaga kerja. Akan tetapi berbagai masalah yang dialami oleh usaha mikro kecil yang merupakan kelemahannya yaitu sisi pengadaan bahan baku, pemodalannya, kurangnya pengetahuan dan keterampilan dalam mengelola usaha sampai dengan akses pasar. Dalam masa pandemi Covid 19, usaha mikro kecil sangat terdampak dikarenakan berbagai faktor. Salah satunya adalah aspek pemasaran, aspek pengelolaan usaha terutama menurunnya omzet penjualan dan bagaimana mencari solusinya. Oleh sebab itu diperlukan pemberdayaan usaha mikro kecil dalam sebuah sistem yang terintegrasi dengan dasar pengelolaan pengetahuan (*knowledge management*). Perguruan tinggi memiliki tanggung jawab sekaligus peran yang sangat strategis dalam rangka membantu memecahkan masalah yang dihadapi usaha mikro kecil. Untuk mendukung tercapainya tujuan tersebut, **UNP Kediri** dengan program MBKM-nya yaitu bermitra dengan lembaga pemberdayaan Usaha Mikro Kecil berkolaborasi melakukan riset bersama untuk membantu usaha mikro kecil dalam pengembangan usahanya dengan pengelolaan pengetahuan (*knowledge management*) tersistem. Di samping itu, dengan riset bersama bertujuan mengakselerasi program MBKM di **Universitas Nusantara PGRI** Kediri, yaitu memberikan pengalaman nyata pada mahasiswa berupa penelitian/riset dan proyek kewirausahaan.

UNP Kediri dengan Tri Dharmanya banyak memberikan manfaat bagi masyarakat di Karisidenan Kediri, termasuk **UMKM** melalui pengetahuan yang dimiliki, kekuatan sumber daya dalam menggunakan kembali pengetahuan yang sudah ada, serta mempercepat penciptaan pengetahuan baru dari pengetahuan yang sudah ada.



Hasil-hasil penelitian yang ada di [Universitas Nusantara PGRI](#) Kediri khususnya yang berkaitan dengan *knowledge management* [UMKM](#) sering dilakukan, dan pengintegrasian dengan program MBKM yang melibatkan mahasiswa dalam riset maupun pengabdian masyarakat, menjadikan program tersebut sangat berguna baik untuk pelaku usaha maupun perguruan tinggi dengan pelibatan mahasiswa. Tim peneliti memiliki kapabilitas untuk *sharing* bagaimana mengelola pengetahuan tentang manajemen usaha (*knowledge management*) yang berguna bagi pengembangan usaha juga sebagai pengalaman mahasiswa dalam menjalankan program MBKM.

Tim yang diketuai oleh Dr. Rr. Forijati, M.M dari Prodi Magister Pendidikan Ekonomi dan beranggotakan Restin Meilina, M.M dari Prodi Manajemen dan M. Najibulloh Muzaki. M.Cs dari Prodi Sistem Informasi dan anggota tim mahasiswa dari Prodi Manajemen berjumlah 4 (empat) orang yaitu: Nanda Nur Fitriana, Mila Fitri Hariati, Yunita Khusnul Nafi'ah dan Vania Rosalia Kwanda juga 1 (satu) orang dari Prodi Pendidikan Ekonomi yaitu Lailatul Zahro. Fokus meneliti pada *knowledge management* usaha mikro kecil dalam pengembangan bisnisnya melalui program riset keilmuan diharapkan menghasilkan Model Pembelajaran Kewirausahaan dan juga rancangan pembelajaran yang kolaboratif dan partisipatif antara dosen peneliti, mitra dan juga pelibatan mahasiswa secara aktif dalam penelitian. Program hibah riset keilmuan kewirausahaan ini juga memfasilitasi mahasiswa untuk merecognisi 20 SKS sebagai program MBKM dan dilakukan selama 1 (satu) tahun dengan proses mulai dari studi

litelatur, pengumpulan data, mendesain *prototype tools knowledge management*, revisi produk sampai dengan uji coba dan sistem *knowledge management* yang siap didesiminasikan.

“Hasil dari penelitian ini di samping berupa model pembelajaran kewirausahaan dan Panduan Operasional Baku MBKM Kewirausahaan juga menghasilkan sistem *knowledge management* usaha mikro kecil yang sudah di Hak Ciptakan. *Knowledge management system* untuk Usaha Mikro Kecil (KMS-UMK) merupakan sistem informasi berbasis knowledge yang ditujukan untuk Usaha Mikro Kecil. Secara garis besar, fitur di dalamnya berisi konten-konten pengetahuan yang dapat dimanfaatkan sebagai referensi bagi proses pengembangan usaha bagi Usaha Mikro Kecil. Konten-konten pengetahuan tersebut dapat selalu di-*update* mengikuti perkembangan pengetahuan, serta bentuk penyajian kontennya dapat dibuat dengan semenarik mungkin karena kita dapat menampilkan penjelasan, gambar visual maupun video di dalamnya. Pelaksanaan penelitian ini berkolaborasi dengan mitra yaitu Payamedia Jaya. yang dipimpin oleh Dr.Hj.Sri Wahyuni Mega Hastuti,M.Si. Mahasiswa dapat juga memperoleh *best practice* pendampingan pelaku usaha di klinik **UMKM** Kabupaten Kediri,” kata Dr. Rr. Forijati, M.M dari Prodi Magister Pendidikan Ekonomi

Rr. Forijati mengucapkan terima kasih kepada Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset dan Teknologi (Kemendikbudristek), Lembaga Pengelola Dana Pendidikan (LPDP), **Universitas Nusantara PGRI** Kediri, mitra Payamedia Jaya Kediri sehingga riset kewirausahaan yang menghasilkan KMS - UMK (Knowledge Management System Usaha Mikro Kecil) dapat terwujud. Dan “terima kasih atas segala supporting dari semua pihak” (Rr. Forijati).

Anggota Penelitian Hibah Riset Keilmuan Kewirausahaan